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КОММЕНТАРИИ

Николай СМИРНОВ

Министр энергетики и ЖКХ 
Свердловской области: 

– У нас неразрывно идет процесс 
социальной газификации как сель-
ских, так и городских территорий, и, 
естественно, частных жилых домов. 
В настоящее время по программе со-
циальной газификации уже построе-
но более 2 тыс. километров сетей, что 
создало возможность для подключе-
ния более 80 тысяч домов. До конца 
текущего года стояла задача подклю-
чить 82 тысячи домов, но я думаю, она 
будет перевыполнена. Уверен, что 
к  концу года техническая возмож-
ность будет создана не менее чем для 
85 тысяч домовладений. И дальше мы 
ожидаем, что жители начнут активно 
подключаться – в том числе благода-
ря тем законам, принятым по иници-
ативе губернатора Свердловской об-
ласти. 
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лее 96 объектов инфраструкту-
ры, построено и модернизиро-
вано более 40 километров инже-
нерных сетей.

Мы прорабатываем возмож-
ности заключения новых кон-
цессий. Интерес к такому фор-
мату есть у Ирбита, Камышлова, 
Талицы, Староуткинска, Сосьвы, 
Асбеста, Невьянска и многих дру-
гих муниципалитетов.

Ряд ваших вопросов, уважае-
мые коллеги, связан с решением 
экологических задач.

По итогам 2023 года мы до-
стигли установленного показа-
теля по «Качеству окружающей 
среды».

Продолжается работа с пред-
приятиями по реализации при-
родоохранных мероприятий. 
Так, в Нижнем Тагиле проведе-
на модернизация пяти газовых 
котельных, более пятисот домов 
переведены с угольного или печ-
ного отопления на газ. Обеспече-
на экологическая реабилитация 
Черноисточинского водохрани-
лища. Качество питьевой воды в 
городе заметно улучшилось. Есть 
серьезные подвижки в реализа-
ции дальнейших задач по улуч-
шению качества воды в Нижнем 
Тагиле.

Есть подвижки в сфере обра-
щения с отходами.

В минувшем году заверше-
но строительство мусоросорти-
ровочного комплекса в Красно-
турьинске. Здесь же возводит-
ся комплекс по компостирова-
нию органических отходов. Про-
ведена рекультивация полигона 
«Широкореченский» в Екатерин-
бурге и полигона в Верхней Ту-
ре. В этом году будет запущен му-
соросортировочный комплекс 
в Нижнем Тагиле.

Далее о дорогах и транспор-
те. За 2023 год в регионе постро-
ено и реконструировано более 
28 километров дорог, отремон-
тировано более четырехсот ки-
лометров дорожного полотна. 
Реализовано немало значимых 
проектов. Так, после реконструк-
ции открыто движение на участ-
ке ЕКАД «Большой Исток – Семь 
Ключей». Состоялось долгождан-
ное открытие путепровода в Бог-
дановиче.

Среди крупных проектов те-
кущего года – строительство раз-
вязки в районе переулка Базо-
вый в Екатеринбурге. И, конеч-
но, наш главный проект – стро-

ительство федеральной трассы 
М-12 с запуском движения от Ка-
зани до Екатеринбурга. Практи-
чески на выходе расчеты концес-
сионного соглашения по расши-
рению северного обхода Екате-
ринбурга. Как только наши кол-
леги закончат исследование дан-
ного предложения, мы обяза-
тельно вынесем данный проект 
на обсуждение.

Продолжается обновле-
ние автопарка общественного 
транспорта. За последние три го-
да при федеральной поддерж-
ке для Екатеринбурга закупле-
но 147 автобусов и 50 троллейбу-
сов с автономным ходом. Ниж-
ний Тагил получил 12 трамвай-
ных вагонов и 17 автобусов в рам-
ках нацпроекта «Экология». За 
счет специального казначейского 
кредита приобретены почти три 
сотни автобусов для городских и 
меж муниципальных маршрутов.

Отдельно хочу отметить ра-
боту по реализации мегапроекта 
«Сухой порт», создающего базу 
для того, чтобы Свердловская об-
ласть стала крупнейшим транс-
портно-логистическим центром 
России.

У нас уже действуют 3 грузо-
вых и 2 контейнерных термина-
ла, первая очередь ТЛЦ «Ураль-
ский». Занимаемся созданием 
ТЛЦ «Екатеринбург». Рассчи-
тываем запустить его в 2027 го-
ду. Работаем над развитием же-
лезнодорожной инфраструкту-
ры, привлечением инвесторов 
и парт неров.

Уважаемые коллеги!
2023 год запомнился нам тор-

жествами в честь 300-летия Ека-
теринбурга и массовыми спор-
тивными акциями в рамках Меж-
дународного фестиваля универ-
ситетского спорта. Это был год 
80-летия со дня создания Ураль-
ского добровольческого танково-
го корпуса. Четыреста лет отме-
тил поселок Гари.

Совместно с Республикой Бе-
ларусь мы провели ИННОПРОМ, 
который посетил Председатель 
Правительства Российской Фе-
дерации Михаил Владимирович 
Мишустин.

В минувшем году мы сделали 
немало для того, чтобы как мож-
но шире раскрыть потенциал ре-
гиона, привлечь дополнитель-
ные финансовые и интеллекту-
альные ресурсы.

Безусловно, были и трудно-
сти. Мы помним жаркие майские 
дни 2023 года, лесные пожары, 
угрожающие городам и селам. 
Вместе мы справились с этой бе-
дой. Нашли деньги в бюджете, 
чтобы помочь погорельцам. За-
ново отстроили дома в Сосьве, 
поселке Таежном, селе Шайдури-
ха. Серьезно укрепили матери-
ально-техническую базу пожар-
ной охраны, создали новое под-
разделение для борьбы с торфя-
ными пожарами.

Уважаемые коллеги!
В этом году Свердловская об-

ласть достойно приняла участие 
в выборах Президента Россий-
ской Федерации. В этом есть ваша 

личная заслуга. Я хочу поблаго-
дарить вас за ответственный под-
ход к избирательной кампании, 
конструктивное взаимодействие 
с избирательными комиссиями 
и с жителями.

Уральцы поддержали взятый 
курс на укрепление лидерства го-
сударства. Вместе нам предсто-
ит обеспечить реализацию этого 
курса на территории Свердлов-
ской области.

Поэтому мы должны макси-
мально оперативно включиться 
в выполнение программы обще-
национального развития, опре-
деленной Президентом России 
на период до 2030 года. Сформи-
ровать региональные компонен-
ты новых национальных проек-
тов «Продолжительная и актив-
ная жизнь», «Семья», «Молодежь 
и дети», «Кадры» и «Экономика 
данных».

Нам предстоит вести проак-
тивную, стимулирующую поли-
тику, направленную на усиле-
ние наших конкурентных пре-
имуществ, обеспечение импор-
тонезависимости и достижение 
технологического суверените-
та страны. И, конечно, на рост 
благополучия и благосостояния 
граждан, комфортную жизнь 
уральцев – и в городе, и на селе.

Рассчитываю на вас, уважае-
мые депутаты. Уверен, как всег-
да, совместными усилиями мы 
будем работать на благо нашей 
области, на благо нашей страны. 
Хотел поблагодарить вас за вни-
мание.

Мегапроект «Сухой порт» является важным звеном в решении задачи, поставленной Президентом России 
Владимиром Путиным, о расширении транспортного коридора, связывающего страну с Ближним Востоком и Азией

ИННОПРОМ-2023 стал площадкой для еще одного масштабного мероприятия – Седьмого Российско-Китайского ЭКСПО. Выставка занимала 10 тысяч 
квадратных метров, где были представлены более 370 компаний из Китая

Дмитрий ЖУКОВ

Первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Свердловской 
области:

– В целом для всей Свердловской 
области мы видим очень высокие по-
казатели по росту отгруженной про-
дукции – более 3,7 трлн рублей, росту 
объема бюджета, заработной платы, 
индекса производства. Все это ключе-
вые показатели, на них основываются 
итоги работы за год. А если говорить 
в целом про север Свердловской об-
ласти, то все муниципалитеты разви-
ваются динамично, бюджеты растут, 
и показатели качества жизни улуч-
шаются. Здесь было запланировано 
очень большое количество меропри-
ятий. Возведена школа в Серове. Бо-
лее миллиарда рублей было выде-
лено на дорожное строительство, по-
лучены средства на благоустройство 
общественных пространств. 

Александр 

ПОРОДНОВ

Первый вице-президент Свердловского 
областного союза промышленников 
и предпринимателей:

– Экономика Свердловской об-
ласти развивается очень активно. 
В  2023 году многие отрасли показа-
ли огромный рост. Об успешном эко-
номическом развитии говорит и по-
вышение позиций региона в инве-
стиционном рейтинге субъектов РФ. 

Развивается инфраструктура. 
В первую очередь это проект «Су-
хой порт», который запустит подъем 
сразу нескольких отраслей и будет 
большим подспорьем для региона.

Также очень важно все, что ка-
сается обеспечения предприятий 
кадрами. Бизнес-сообщество це-
нит все проекты, которые направ-
лены на обеспечение предприятий 
кадрами.


